

BUREAUX
 ROUBAIX. — 95-71, Grand-
 Rue. Tél. 327 32
 TOURCOING. — 22, rue
 Carnot. Tél. 437
 LILLE. — 11, rue Faidherbe
 Tél. 539 51
 PARIS. — 28, boulevard
 Poissonnière. Tél. Pro-
 vance, 77 84
 MOUSCRON. — 105, rue de
 la Station. Tél. 3 94

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois	81 fr.
6 mois	152 fr.
1 an	288 fr.

Autres départements et colonies :

3 mois	85 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	298 fr.

Compte chèques postaux : Lille 87

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

« Prisonniers, mes amis, vous donnez une grande leçon à vos compatriotes... »



Le message du Maréchal écouté en famille.

« Vous voulez avec force le redressement national...
 Vous avez fait faire entre vous les sots dissentiments d'origine, d'éducation, de fortune...
 Vous êtes disciplinés et vous vous rangez sans exception derrière le Chef...
 Vous savez qu'il est plus facile d'obéir que de commander...
 Je voudrais, par la force de votre exemple, obtenir de vos compatriotes la même unanimité, le même désintéressement, le même sentiment communautaire. »

A l'occasion de la Noël, le Maréchal Pétain s'est adressé, mercredi soir, par T.S.F., aux prisonniers. Voici le texte de son message :

FRANÇAIS.

Lorsqu'il y a un an, à cette même date, je vous adressais mes vœux de Noël, j'avais l'espoir que la plupart d'entre vous fêteriez dans leurs familles la Noël de 1941. Les événements ne l'ont pas permis; la guerre n'est pas finie. Elle a pris, au contraire, une extension considérable, ravageant chaque jour des continents nouveaux, enlevant des milliers de familles. La nuit s'épaissit sur le monde, la paix tant désirée s'éloigne encore de l'espérance humaine. Mais nos énergies sont intactes, et nous restons dans la voie du devoir.

Prisonniers, mes amis, je sais avec quelle force vous voulez le redressement national. Dans le recueillement et la solitude, vous ne cessez de vous élever, de cultiver vos intelligences, de fortifier vos cœurs, de magnifier vos âmes. L'écho nous en arrive par vos écrits et nous sommes extrêmement frappés par la noblesse de vos efforts.

Unis dans la douleur, vous avez fait taire entre vous tous les sots dissentiments d'origine, d'éducation, de fortune ou d'idéal. Plus l'individualisme et l'égoïsme dans vos rangs. Vous mettez en commun vos dons personnels, qui sont votre seule richesse, comme les modestes envois que nous vous faisons parvenir.

Enfin, vous êtes des hommes disciplinés et vous vous rangez sans exception derrière le Chef, sans chercher à discuter ses instructions ou ses ordres.

Vous savez qu'il est plus facile d'obéir que de commander et vous exigez impérieusement le retour à un régime d'autorité.

Ainsi malgré la distance qui vous sépare de vos compatriotes, vous leur donnez une grande leçon. Je voudrais, par la force de votre exemple, obtenir de vos compatriotes la même unanimité que celle qui règne dans les camps de prisonniers et aussi le même désintéressement, le même oubli de soi, le même sentiment communautaire.

Je voudrais que l'intérêt général prévienne toujours les intérêts particuliers.

Prisonniers, mes chers amis, puis-je mieux travailler pour vous et préparer votre libération qu'en montrant à nos vainqueurs d'être, combien vous nous paraissiez dignes d'être ?

Les Allemands ont su s'élever dans vos camps, dans les activités diverses auxquelles vous participez, votre conscience et votre habileté laborieuse, votre ingéniosité, l'aménité de votre caractère et je suis convaincu qu'ils prendront un jour en considération la nécessité du rachat des prisonniers français. Je puis vous assurer que je mettrai tout en œuvre pour que ce jour soit prochain.

Mes chers amis, ne vous laissez pas envahir par la tristesse. N'est-

L'AMIRAL DARLAN aux marins

Vichy, 25 décembre. — A l'occasion de la Noël, l'Amiral de la flotte Darlan a adressé aux marins un message d'int voici le texte :

En cette nuit de Noël, mes affectueuses pensées vont à tous les marins de France, à ceux qui sont à la mer, à ceux des stations lointaines, qui ont déjà combattu pour la défense de l'Empire, à ceux qui, sur nos côtes, assurent notre sauvegarde, à ceux qui, moins heureux, attendent encore l'heure de la libération.

De tout cœur, je leur adresse mes vœux pour eux et pour leurs familles. Je pense aussi avec reconnaissance à nos pêcheurs qui, chaque jour, malgré les dangers qui les menacent, assurent notre ravitaillement.

A vous tous, marins, qui n'avez jamais douté de votre devoir et qui savez, comme moi, que la France n'a qu'un chef, le Maréchal Pétain, qui figure à nos yeux l'honneur du pays pour l'exemple que vous donnez, et ma confiance dans les destinées de notre patrie.

Dans son message de Noël, le SAINT-PÈRE a parlé de la reconstruction du monde après la guerre

Le Pape a prononcé jeudi, à 12 h 30, devant le consistoire des cardinaux qui étaient venus lui présenter leurs vœux, un message de Noël destiné au monde.

Sa Sainteté a rappelé tout d'abord qu'un Noël de plus se célébrait au milieu de la désolation de la guerre et de la destruction, au milieu du sang répandu, des dévastations, des familles privées de leur foyer et qui, souvent, ont perdu leurs proches les plus chers. « Bienheureux, a-t-il ajouté, ceux qui croient en un avenir meilleur, car le christianisme triomphera. »

Après avoir souligné le « spectacle admirable que donnent les soldats qui défendent le sol latin », le Pape a rappelé que le christianisme avait sauvé les civilisations de Rome et d'Athènes.

« Certains, dit-il, ont, à tort, cru le rôle de la religion chrétienne terminé et sa mission achevée. »

Après avoir insisté sur le danger de pareilles exceptions pour l'ensemble du monde, le Pape a souligné la grande responsabilité que prendront les hommes de bonne volonté qui seront chargés de reconstruire le monde après la guerre actuelle.

Il a dit que la paix future devait être fondée sur les principes suivants :

1° Le nouvel ordre économique devra respecter la liberté de tous les Etats. Le patrimoine national de chaque peuple, ses capacités et ses possibilités de production seront respectés.

2° Le nouvel ordre devra respecter les minorités.

(Lire la suite page 2.)

Dans les eaux territoriales espagnoles UN CARGO ALLEMAND EST ATTAQUÉ PAR LES ANGLAIS

Bruxelles 26 déc. — Mercredi, le bateau de commerce allemand « Penno » a été attaqué par un navire anglais dans les eaux territoriales de la côte espagnole septentrionale. Le cargo allemand parvint à atteindre le port espagnol de Puerto-Carino près de Viverr. A ce moment des avions britanniques réussirent à couler le bateau allemand. Pendant l'action de sauvetage, les avions anglais mitraillèrent l'équipage allemand sur le territoire espagnol même. Parmi les blessés on compte aussi de nombreux Espagnols.

La représentation de l'Italie à Paris

Berlin, 24 décembre. (Belgpress). — De l'avis de milieux compétents allemands, il serait déplacé de conclure de la nomination de M. Buti comme ambassadeur d'Italie à Paris, qu'à présent tous les différends existant entre l'Italie et la France sont aplatis.

Dans cet ordre d'idées, la Wilhelmstrasse déclare que la désignation de M. Abetz, comme ambassadeur d'Allemagne est loin de signifier que toutes les questions litigieuses entre l'Allemagne et la France ont été éclaircies.



Jean-Sébastien Bach l'illustre compositeur allemand dont on va fêter le 250^{me} anniversaire

Prime aux ouvriers travaillant dans des lieux exposés

La préfecture communique :

Le ministère du travail a informé le Préfet de la région de Lille que le Comité économique interministériel se réunira à Paris le samedi 27 décembre pour étudier la révision prochaine, dans un sens élargi, des dispositions de l'arrêté ministériel du 10 novembre 1941 portant attribution d'une allocation exceptionnelle aux salariés travaillant dans des lieux exposés.

LES DERNIÈRES FORTIFICATIONS DE HONG-KONG ONT CAPITULÉ

22.000 soldats britanniques se sont rendus

L'ILE DE WAKE est occupée complètement par les Japonais

Toutes les forces nippones débarquées aux Philippines convergent vers MANILLE



La capitale du Penang, Georgetown, en Malaisie britannique. (Ph. Graphopress).

Dix-sept avions britanniques sont détruits et trois navires de guerre coulés

Tokio, 25 décembre. — Au cours des combats qui se sont déroulés le 23 décembre à l'intérieur et aux abords de Hong-Kong les Japonais ont détruit au sol dix-sept avions coulés trois navires de guerre britanniques et en ont endommagé trois autres. De nombreuses bases aériennes, des batteries de D.C.A. et d'autres objectifs militaires britanniques ont été détruits.

AUX PHILIPPINES Les efforts des Japonais convergent vers Manille

Les Japonais ont déclenché une quadruple offensive en direction de Manille. (Lire la suite page 2.)

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

ALLEMAND, du 25 décembre :

GRAND QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 25 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de l'armée allemande communique :

De violents combats se sont déroulés à l'Est. Des attaques soviétiques ont été repoussées, dans le secteur central, par les troupes d'un corps d'armée, 21 avions blindés soviétiques ont été détruits. Des détachements d'avions de combat, de Stukas et de chasse ont attaqué des positions de départ dans les secteurs central et Nord et dispersé des colonnes ennemies de toutes armes.

A l'est de Tikhvin et sur la ligne de Mourmansk, des trains de transports soviétiques ont été gravement touchés par l'aviation.

Une batterie d'artillerie lourde de la marine de guerre a bombardé, la nuit de mercredi, un convoi ennemi au large de Douvres.

En Afrique du Nord, les mouvements de nos troupes se déroulent suivant les plans prévus. En Cyrénaïque, des détachements d'avions de combat allemands ont attaqué des concentrations de camions britanniques et ont bombardé des avions au sol sur un aérodrome.

Au large de la côte de Lybie, un sous-marin allemand a coulé un contre-torpilleur ennemi. Des avions de combat allemands, protégés par la chasse, ont bombardé, de jour, les installations portuaires de La Valette, dans l'île de Malte.

Du 17 au 23 décembre, l'aviation britannique a perdu 34 appareils, dont 19 au-dessus de la Méditerranée et en Afrique du Nord. Au cours de la même période, nous avons perdu 16 avions dans la lutte contre la Grande-Bretagne.

LES FORCES NAVALES FINLANDAISES OCCUPENT L'ILE DE SUURSAARI base soviétique dans le golfe de Finlande

Helsinki, 24 décembre. — Le comme base soviétique, a été occupée par les Finlandais du 24 décembre. Lors de sa retraite, l'ennemi a détruit la majeure partie des installations de Suursaari (Hogand), dans le golfe de Finlande, au nord du port de Kotka, qui avait été aménagé

« La paix par la victoire », tel est le sentiment du peuple allemand formulé par le Dr Goebbels

NATIVITÉ 1941

...Messes de minuit l'après-midi, à Paris...

Paris, 25 décembre. — Pour la seconde fois depuis la guerre, les messes de minuit se sont déroulées à 5 heures de l'après-midi, dans la plupart des paroisses de Paris.

La messe pontificale a même été célébrée à 16 heures à Notre-Dame, en présence de S. E. le cardinal Suhard.

La messe la plus émouvante est celle qui a été dite par l'aumônier des prisonniers de guerre, M. l'abbé Rodin, au Salon du Prisonnier. La messe avait été envoyée par l'officier XVII A, et les ornements de l'autel provenaient de l'une des valises de chapelle offertes par le Pape aux aumôniers des camps. Ces ornements partiront, dès demain, pour un stalag. Quelques prisonniers libérés assistaient, seuls, à cet office, célébré au milieu des envois de captifs de tous les camps d'Allemagne.

Les expéditions de la province ont permis dans vingt-cinq cathédrales de faire passer des ornements de Noël. M. l'abbé Rodin avait envoyé 1.800 pièces de volailles et 4.000 kilos de légumes, à cet effet.

A l'église d'Europe la plus proche du ciel

Saint-Véran, dans les Hautes-Alpes, est le village le plus haut d'Europe. Ses maisons s'élèvent à 2.200 mètres. On a radiodiffusé la messe de minuit célébrée en l'église la plus proche du ciel.

Saint-Véran compte 300 habitants, qui viennent de vivre un véritable conte de fées. Ils étaient, surtout, autrefois tailleurs de pierres précieuses. Cette belle industrie locale a péri, mais le Maréchal a adressé à la commune un chèque de 10.000 francs, son cadeau de Noël. Il servira à acheter des outils de précision indispensables pour travailler l'améthyste et le rubis.

La matinée du Maréchal

Vichy, 25 décembre. — Jeudi matin, le Maréchal assista à la messe de Noël à l'église Saint-Bias, la plus ancienne paroisse de Vichy. Il prit place dans l'assistance, au troisième rang de la nef. Pendant le sermon, le prédicateur, parlant de l'amour du prochain, souligna les paroles émouvantes du message aux prisonniers.

A la sortie de l'église, le Maréchal fut reconnu et longuement acclamé par la foule. Il gagna une maison amie, où un arbre de Noël avait été dressé. Pendant une demi-heure, il participa à la joie des enfants, prenant plaisir à leurs câlins et à leurs jeux.

L'Académie de médecine a entendu un rapport du professeur Lesage, sur la tuberculose et la mortalité infantile. Celle-ci n'a pas augmenté cette année, malgré les circonstances.

A Mouvaux, douze cents enfants fêtent la Noël...



(Photo JOURNAL DE ROUBAIX.)

Le repas dans une des salles de l'usine Noblet.

(Lire le compte rendu en CHRONIQUE LOCALE.)